
 
 
 

VERBALE N°1 SEDUTA DEL 19 FEBBRAIO 1997 
 

 
 
Nell’Aula C del Collegio S.Ambrogio di via Ravasi 2 alle ore 14.30 si è riunito il Consiglio di Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Roberto Valvassori 
 
 
Sono presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G): 
 
 
PROFESSORI ORDINARI    RICERCATORI 
 
Prof. Davide Calamari (P)    Dott. Maurizio Brivio (G) 
Prof. Paolo Gerola (P)      Dott. Bruno Cerabolini (A) 
Prof. Giulio Lanzavecchia (P)    Dott. Antonio Di Guardo (P) 
Prof. Antonio Peres (P)     Dott. Stefano Giovannardi (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (A)    Dott. Loredano Pollegioni (A) 
       Dott. Carlo Rossetti (A) 
PROFESSORI ASSOCIATI    Dott. Giorgio Scarì (P) 
       Dott. Alberto Vianelli (P) 
Prof. Gianfranco Badaracco (P)     
Prof. Giovanni Bernardini (P)     
Prof. Fabrizio Celentano (G)  
Prof. Mario Cotta Ramusino (P)    RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)    Adriana Jacona (P) 
Prof. Alfredo Porati (P)     Giorgio Terzaghi (P) 
       Elena Bossi (P) 
 

 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
 
 
 
 
 

1) Comunicazioni. 
2) Attivazione del Dipartimento. 
3) Problemi relativi al nuovo edificio. 
4) Convenzioni e autorizzazioni alla spesa. 
5) Gestione magazzino e Grossa strumentazione. 
6) Biblioteca. 
7) Gestione Piccole Spese. 
8) Provvedimenti per il personale. 
9) Destinazione nuovi posti Ricercatore: analisi preliminare. 
10) Varie ed eventuali. 
 
 
 
 
 
Alle ore 14.30, constatato il raggiungimento del numero legale, il Direttore dichiara aperta e valida la seduta. 
 
 



 2 

1) Comunicazioni. 
Prossima riunione del Consiglio 14 Marzo 1997, sempre un giorno o due prima della Facoltà. 
Circolare sulla normativa per la sicurezza sul lavoro per gestanti. 
V° incontro annuale di Biologia Evoluzionistica (Asti 20/22 Febbraio). 
Ist Congress of the European association of University Departments and Faculties of Biology (Firenze 6/7 
Giugno). 
Incontro tra i Direttori di Dipartimento e i responsabili dell’Amministrazione sui problemi della applicazione 
della finanziaria (20 Febbraio) viene delegato ad intervenire all’incontro il Prof.Bernardini. 
Il Prof. Calamari comunica che sono in corso contatti preliminari con l’EAEME in vista di un possibile 
coinvolgimento della sede varesina nelle attività didattiche di questa organizzazione. 
Il Prof.Badaracco auspica l’attivazione di un comitato per lo sviluppo delle attività scientifiche del 
Dipartimento. 
 

2) Attivazione del Dipartimento. 
Con l’inizio del prossimo mese il Dipartimento avrà anche capacità autonome di spese e quindi si dovrà 
procedere alla stampa di tutta la modulistica e dei timbri necessari al processamento delle varie pratiche. 
Si ricorda la necessità di provvedere allo spostamento sul conto del Dipartimento degli eventuali fondi 
personali dei ricercatori afferenti. 
Si conviene che la disponibilità di spesa per ogni ricercatore afferente al Dipartimento sarà, in questa 
prima fase, di Lire 9.000.000. Successivamente (tra giugno e luglio) verrà resa disponibile la seconda 
quota dipartimentale, come già precedentemente concordato. 
Si conviene di proporre che i contributi universitari accreditati sino ad ora alla sede di Varese e riferiti 
all’anno 1997 vengano ripartiti tra il Dipartimento e la Facoltà nel modo seguente: 150.000.000 per il 
sostegno delle attività della Facoltà e la quota restante al Dipartimento. 
 
 

3) Problemi relativi al nuovo edificio 
Il completamento dell’edificio, le opere di sistemazione esterna e l’arredo di tutti gli uffici e i laboratori 
potrà essere realizzato grazie allo stanziamento di tre miliardi e mezzo di recente deliberati dal Consiglio 
di Amministrazione. L’arredo dei diversi locali avverrà in due fasi: la prima si concluderà entro il 1997 e si 
riferirà a quanto necessario ai ricercatori già in attività presso la sede, mentre la seconda si prevede per il 
1998. 
Su richiesta del Prof. Gerola si conviene di modificare quanto precedentemente deciso sull’occupazione 
dei locali di pertinenza della “botanica”: rimarrà pertanto libero uno studio al posto di un laboratorio. 
La Divisione Edilizia ha verificato che l’utilizzo del teleriscaldamento è la soluzione più conveniente per la 
fornitura del riscaldamento e quindi è stato firmato il contratto relativo con Varese Risorse. 
Si rammenta che è all’approvazione del Consiglio di Amministrazione l’attribuzione dell’incarico di esperto 
qualificato al Dott. Osimani. L’onere per il Dipartimento non supererà 6.500.000 di Lire annui. 
 
 

4) Convenzioni e Autorizzazioni alla spesa. 
Viene approvato il contratto annuale di manutenzione per il microscopio elettronico JEOL (Lire 12.850.000 
+ IVA). 
Viene approvato il contratto annuale di mantenimento del software Millennium 2010 (Lire 1.500.000). 
Vengono approvati gli acquisti di: una stampante a getto d’inchiostro EPSON (Lire 1.050.000); un 
software di gestione della grafica ADOBE PHOTOSHOP (Lire 2.000.000 circa); un masterizzatore (Lire 
2.000.000 circa) per le esigenze della stazione grafica. 
Viene approvata la proposta di Convenzione tra la Regione Lombardia Settore Agricoltura e la IIIa Facoltà 
di Scienze per la predisposizione del Piano faunistico-venatorio regionale. Finanziamento proposto Lire 
270.000.000 IVA inclusa. 
 

 
 
 
 
 
 
5) Gestione magazzino e Grossa strumentazione. 

Vengono presentati gli elenchi dei materiali e dei prodotti previsti per il magazzino dipartimentale e 
discusse le nuove norme che regoleranno l’accesso e il prelievo dei vari prodotti. Copia di tutto questo 
verrà inviata ai responsabili dei vari laboratori che saranno in possesso della chiave del magazzino. 
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Su proposta della Dott.ssa Bossi si conviene di dotare il congelatore -80° di un sistema adatto al 
mantenimento della temperatura anche in caso di interruzione temporanea della corrente. 
Il Direttore sollecita la consegna della relazione sulla localizzazione degli strumenti nel nuovo edificio già a 
suo tempo chiesta ai responsabili di piano. 

 
 
6) Biblioteca. 

Su  proposta della Giunta il Consiglio unanime approva di mantenere la Biblioteca come struttura 
dipartimentale ed eventualmente riconsiderare il problema dopo il trasferimento nella nuova sede e dopo 
che saranno definiti i rapporti con la Medicina. 
Viene nominata la seguente Commissione con l’incarico di gestire la Biblioteca: Peres, Bernardini, Cotta, 
Porati, Vianelli. Il Prof. Peres viene all’unanimità indicato come reponsabile della Biblioteca. 
Il Prof. Peres propone che per l’anno 1997 la Biblioteca possa disporre di Lire 60.000.000. Il Consiglio 
approva unanime e si conviene che la commissione valuti la possibilità di incrementare il numero degli 
abbonamenti. 
 
 

7) Gestione Piccole Spese. 
Con l’attivazione del Dipartimento verrà richiesto un fondo di anticipazione per le Piccole Spese che si 
aggiungerà quindi a quanto già in uso e di competenza della Facoltà. Il Direttore rammenta che ogni 
piccola spesa effettuata dovrà essere documentata da uno scontrino di cassa o da una fattura, che 
nessun rimborso potrà essere richiesto senza la presentazione della dovuta documentazione e che la 
richiesta di rimborso dovrà essere inoltrata all’Amministrazione utilizzando l’apposito modulo firmato dal 
responsabile della ricerca. 

 
 
8) Provvedimenti per il personale 

Il giorno 13 Febbraio 1997 si sono tenute le elezioni per i rappresentanti del personale non docente in 
seno al Consiglio di Dipartimento. Sono risultati eletti la Sig.ra Adriana Jacona, il Sig. Giorgio Terzaghi e la 
Dott.ssa Elena Bossi. Il Direttore augura loro un proficuo lavoro. 
Viene autorizzata la Missione della Dott.ssa Bossi dal 24 Febbraio al 14 Marzo 1997 per recarsi presso il 
“Department of Physiology and Pharmacology” dell’Università di Tel Aviv. 

 
 
9) Destinazione nuovi posti Ricercatore: analisi preliminare. 

Il Direttore informa che nella prossima Facoltà è intenzione del Preside considerare l’utilizzo di quattro 
nuovi posti di Ricercatore attribuiti alla sede di Varese. 
Viene discussa la distribuzione dei ricercatori sulle varie aree disciplinari e nei vari gruppi di ricerca 
all’interno del Dipartimento e dell’intera Facoltà. Dopo una ampia discussione si conviene all’unanimità di 
proporre alla Facoltà la messa a Concorso di un posto per il raggruppamento E04B (Biologia Molecolare) 
e di un posto per il raggruppamento E02A (Zoocenosi e conservazione della fauna). 
In considerazione della complessità del problema e della opportunità di consentire un ampio dibattito e un 
confronto sulle esigenze dei vari gruppi di ricerca, si conviene di rimandare al prossimo Consiglio di 
Dipartimento la discussione sui rimanenti due posti e di presentare le eventuali proposte di utilizzo per la 
Facoltà di Aprile. 

 
 
10) Varie ed eventuali. 

Il Prof. Valvassori ricorda che in sede di votazione per la nomina del Direttore di Dipartimento e della 
Giunta, dopo essere stato designato Direttore, aveva proposto ai presenti il Prof. Antonio Peres in qualità 
di vicedirettore e quindi invita il Consiglio di Dipartimento a ratificare questa proposta. Il Consiglio unanime 
approva. 
Il Prof. Badaracco viene nominato responsabile radioisotopi. 
Il Prof. Bernardini viene nominato responsabile della gestione e dello smaltimento dei prodotti tossico-
nocivi. 
E’ stata inviata una sollecitazione sottoscritta da svariate persone che operano nell’ambito del 
Dipartimento tendente a far rispettare quanto previsto dalla normativa vigente sul “divieto di fumo in 
determinati locali della pubblica amministrazione”. Il Direttore si impegna a far affiggere negli spazi di 
pertinenza del Dipartimento la dovuta cartellonistica e a sollecitare la Facoltà affinché il Comitato 
provveda in modo analogo per gli spazi comuni e per le Aule didattiche. 
La Dott.ssa Avanzini conferma che il Comitato provvederà sollecitamente all’installazione dei contenitori 
per la raccolta differenziata dei rifiuti e all’apertura del posteggio interno all’edificio. 
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Il Direttore ricorda che il prossimo 28 Febbraio scade il termine per la presentazione delle richieste di 
finanziamento ex 60%. 
Viene rimandata ad una prossima riunione la definizione della questione “consegna posta e ritiro pacchi”. 
 
Non essendoci altri argomenti il Direttore dichiara chiusa la seduta alle ore 17.15. 

 
 
 
IL VICE DIRETTORE       IL DIRETTORE 
(Prof. Antonio Peres)       (Prof. Roberto Valvassori) 
 


